

CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA

SESION ORDINARIA N°40
12 de Agosto de 2022

En La Higuera, siendo las 15:22 del día Viernes 12 de Agosto de 2022, en ausencia de Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón, asume presidencia la concejala Ivana Godoy Ahumada, quien da inicio a la sesión ordinaria N°40 del Concejo Municipal, que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Jorge González Alarcón, Beatriz Hernández Azócar, Urbano Morales González, Oscar Aviléz Stuardo de manera presencial y concejal Roquer González Rojas vía remota.

Presente Carlos Flores González en calidad de Alcalde subrogante

Actúa como Secretario Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a tratar:

- 1.- Observaciones acta sesión ordinaria N° 39
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Acuerdos:
 - 3.1 Modificación Presupuestaria N°05/2022 Área de Educación por \$10.788.000
 - 3.2 Modificación Presupuestaria N° 06/2022 Área de Educación por \$1.535.000
 - 3.3 Celebración Convenio de Transferencia de capital entre el Gobierno Regional de Coquimbo y Municipalidad de La Higuera por proyecto "Construcción Memorial El Itata de Los Choros" por \$50.000.000
- 4.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 5- Varios

Carlos Flores Alcalde subrogante pide incorporar dos puntos de Acuerdos: el primero 3.4 "Modificación de Convenio Mandato entre Gobierno

Regional de Coquimbo y Municipalidad de La Higuera, para proyecto “ Reposición Retroexcavadora , Comuna de La Higuera”; y el 3.5 “Programa Presupuestario , Comunal de Cueva Adulto Mayor 2022” el que se realizaría el 1 de Septiembre

Concejales por la unanimidad, acuerdan incorporar ambos puntos

En tratamiento punto N°1 de la tabla Observaciones acta sesión ordinaria N° 39 del Concejo Municipal

En observación:

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba acta

Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba acta

Concejal Morales sin observaciones y aprueba acta

Concejal González Rojas sin observaciones y aprueba acta

Concejala Hernández sin observaciones y aprueba acta

Presidente Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N°39

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N°2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

Formularios N° 5 y N° 06/2022 de Modificaciones presupuestarias del Área de Educación

- Memorándum N° 53 de Secplan que solicita acuerdo para celebrar contrato Celebración Convenio de Transferencia de Capital entre el Gobierno Regional de Coquimbo y Municipalidad de La Higuera por proyecto “Construcción Memorial El Itata de Los Choros” por \$50.000.000
- Invitación Asociación Municipios Región de Coquimbo
- Carta de Jonathan Rivera en donde solicita autorización para sanear terreno propiedad municipal en la localidad de Punta Colorada

- Carta de Club de Cueca Raíces de La Higuera en donde solicitan subvención especial por \$500.000
- Carta de Giovanna Salinas de localidad de Punta Colorada que solicita autorización para realizar trámite de saneamiento de terreno propiedad municipal en esa localidad
- Carta de dirigentes de Junta de Vecinos y de Comité Renaciendo, de Punta Colorada que solicitan aporte para necesidad de vecinos relacionados con acceso a solución eléctrica
- Carta Empresa WOM que solicita considerar oferta de arriendo de propiedad municipal ubicada en la localidad de Los Morros para instalación de antena telefonía celular

Concejal Morales dice pregunta ¿una carta de Cristian Cortés?

Mario Pizarro dice no

Concejal Morales dice un vecino de Punta de Choros, dijo que la iba a hacer llegar, pensaba que hoy la iban a leer, a lo mejor la envió mal, es sobre el problema que tuvo en el Cefam con una dentista

Mario Pizarro dice le suena don Carlos, algo que viniera como algún reclamo de salud de algún vecino

Carlos Flores dice no

Concejal González Rojas dice esa carta viene a nombre de Cristian Cortés de Punta de Choros, tuvo un problema gravísimo con la dentista, envió carta al Concejo y al Alcalde

Mario Pizarro dice no ha llegado

Carlos Flores dice yo vi el reclamo, pero no como una carta dirigida al Concejo y ordené una investigación sumaria, eso es lo que vi, porque la señora me llamó, le dije que hiciera el reclamo por escrito, pero no he visto ninguna carta dirigida al Concejo

Concejal Avilez dice ¿pero está hecho el reclamo?

Carlos Flores dice el reclamo lo cursé y ordené realizar una investigación sumaria, lo más probable es que el investigador sumariante podría pedir se eleve a sumario administrativo si la falta amerita una sanción mayor, pero no he visto carta, de hecho el reclamo lo firma una señora, su esposa y lo hizo de puño y letra, pero el objetivo de esa carta es que el Concejo esté enterado, cosa que está enterado, pero es el curso administrativo, la responsabilidad hay que buscarla igual, la instrucción al director del Cefam fue "repare clínicamente la lesión que sufrió el paciente", que entiendo es la corona yo entiendo que la profesional puede equivocarse, lo que no me

gustó fue la respuesta, pero no puedo hablar mas porque está en investigación.

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N°3 de la tabla Acuerdos

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.1 Modificación Presupuestaria N°05/2022 Área de Educación por \$10.788.000

Carlos Flores Alcalde subrogante dice esto es bono de desempeño laboral para el personal de educación

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba, pero me gustaría hacer una consulta, referente a esto ¿hay algún informe referente a esto?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice a parte del informe que está atrás, no concejal

Concejal Aviléz dice ver si realmente se merecen el bono, o ¿es obligación?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice es un derecho, se aplica como derecho al personal de educación, es distinto al bono de desempeño del personal de salud que ellos deben cumplir metas

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejal Hernández aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Alarcón, González Rojas y Hernández, más el voto a favor de Presidenta Godoy, se aprueba 3.1 Modificación Presupuestaria N°05/2022 Área de Educación por \$10.788.000. **Acuerdo N° 220.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.2 Modificación Presupuestaria N° 06/2022 Área de Educación por \$1.535.000

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Hernández aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Alarcón, González Rojas y Hernández, más el voto a favor de Presidenta Godoy, se aprueba 3.2 Modificación Presupuestaria N° 06/2022 Área de Educación por \$ 1.535.000. **Acuerdo N° 221.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.3 Celebración Convenio de Transferencia de Capital entre el Gobierno Regional de Coquimbo y Municipalidad de La Higuera por proyecto "Construcción Memorial El Itata de Los Choros" por \$50.000.000

Concejal González Alarcón dice como consulta, ¿está el diseño ya del Memorial, de lo que se va a hacer?, porque en realidad de cuando empezamos a tocar este tema nunca vi la estructura, lo que se quiere hacer Concejala Hernández dice entregaron el diseño, lo expusieron en sesión con Secplan, no se si recuerdan

Concejal González Alarcón dice pero el diseño como definitivo no, pero era eso a modo de conocimiento

Concejala Hernández dice yo recuerdo que pasaron el diseño

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Hernández aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Alarcón, González Rojas y Hernández, más el voto a favor de Presidenta Godoy, se aprueba 3.3 Celebración Convenio de Transferencia de Capital entre el Gobierno Regional de Coquimbo y Municipalidad de La Higuera por proyecto "Construcción Memorial El Itata de Los Choros" por \$ 50.000.000. **Acuerdo N° 222.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.4 “Modificación de Convenio Mandato Gobierno Regional de Coquimbo y Municipalidad de La Higuera, para proyecto “Reposición Retroexcavadora, Comuna de La Higuera”

Concejal González Alarcón dice ¿la modificación es producto del costo?
Carlos Flores Alcalde subrogante dice sí, es por la diferencia del costo por la variación del dólar

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Hernández aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Alarcón, González Rojas y Hernández, más el voto a favor de la Presidenta Godoy, se aprueba 3.4 “Modificación de convenio mandato Gobierno Regional de Coquimbo y Municipalidad de La Higuera, para proyecto reposición retroexcavadora comuna de La Higuera”. **Acuerdo N° 223.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.5 “Programa Presupuestario Comunal de Cueva Adulto Mayor 2022”

Concejal González Alarcón dice don Carlos ¿hay confirmación de cuáles grupos de adulto mayor van a participar?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no aun no, estamos en eso, es para la actividad completa, estamos asumiendo que vamos a trasladar adultos mayores de cuatro localidades más las otras que podamos trasladar con vehículos municipales

Concejal González Alarcón dice ¿y los premios van en beneficio?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice sí, de la agrupación a quien representa el concursante, por eso son en dinero

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Hernández aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Alarcón, González Rojas y Hernández, más el voto a favor de Presidenta Godoy, se aprueba 3.5 "Programa Presupuestario, Comunal de Cueca Adulto Mayor 2022". **Acuerdo N° 224.**

En tratamiento punto N°4 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde

Carlos Flores Alcalde subrogante dice primero informar de las contrataciones en el departamento de educación: don Rodrigo Berríos en Colegio Pedro Pablo Muñoz y doña Laura Villalobos y Xiomara Godoy en Escuela Carlos Condell; (se hace entrega de copia a concejales) lo otro en la sesión anterior conversamos sobre los problemas que tenemos de conectividad vial y conectividad telefónica, dije que íbamos a hacer consulta, denuncia o reclamo, la verdad que hice una denuncia dirigido al gerente de la zona norte de la Compañía Movistar, lo hicimos con copia al Subsecretario de Telecomunicaciones, les voy a entregar una copia de los términos en que se hizo la denuncia (hace entrega) ; el lunes pasado se celebró y conmemoró el día del minero, le envié en nombre de este Concejo Municipal y mío propio también a don Héctor Páez , toda vez que la minería es actividad principal en la comuna, es un grupo social y económico al cual es pertinente saludar y tenerlos siempre en consideración, de hecho la municipalidad tiene destacado a un profesional que les está ayudando en la formulación y adjudicación de proyectos, esta es la copia para que conozcan en qué términos se hizo el saludo a ellos (hace entrega de copia); por otro lado en relación a los contagios especialmente de Covid, especialmente en el estamento educacional que ha sido una preocupación esta semana, ayer le pedí al Director de Educación que me hiciera un informe con un recuento o resumen de la situación escuela por escuela, tanto para docentes y paradocentes, como también de funcionarios y estudiantes, tenemos una situación bastante tranquila a pesar de la efervescencia que tenemos en las comunidades educativas , pero se han confundido los procesos de contagio por Covid, respecto de los procesos de contagio por resfrío u otras dolencias, impartí dos instrucciones, la primera la situación al día jueves de cada semana de cada colegio para actuar el día viernes de manera coordinada, esto juega con las posibilidades y capacidades de hacer búsqueda activa y testeos en las comunidades educativas, para los niños tenemos que tener el cuidado

que los papás autoricen la aplicación de PCR, lo mismo que el proceso de vacunación, cosa que se activó hoy día en una reunión con el director del Cefam y le pedí al mismo tiempo que elaborara el programa de vacunación, pero que lo comunicara a la comunidad, también a los concejales, al mismo tiempo hacerlo a través de redes sociales, departamento de educación, porque si bien es cierto se confunde la sintomatología, pero se requiere igual de la aplicación de los exámenes y de la vacunación en el caso que los apoderados estén de acuerdo con ello lo autoricen, les voy a entregar informe emitido por Director DAEM (se hace entrega de copia) sobre situación de contagios en colegios y Jardines Infantiles de la comuna y calendario de vacunación escolar para la Colegio Pedro Pablo Muñoz, esto tiene que ser con autorización expresa de los apoderados, porque tenemos algunos problemas en algunos colegios donde los apoderados no quieren que vacunen a sus hijos, pero como los contagios han aumentado mucho y todavía no tenemos el pick de acuerdo las informaciones de las autoridades regionales, tenemos que igual poner las instalaciones a disposición, la otra cuestión que pedí a Director Cefam es que no atendamos en las postas, ni en el Cefam, que lo hagamos en los colegios, así evitamos que los niños salgan del recinto escolar, obviamente hablando de niños que son menores, no de enseñanza media , tenemos responsabilidad respecto de ellos y tenemos que cuidarlos, por lo tanto con esa estrategia lo estamos enfrentando y con monitoreo constante; respecto de algunas actividades que se desarrollaron en el colegio Pedro Pablo Muñoz yo pudiendo haber ejercido un rol más autoritario, fui muy prudente y le sugerí al director del establecimiento que suspendiera algunas actividades que implicaban la aglomeración de niños, como la disco peque que se efectuó el día de ayer, pero fue a modo de sugerencia respetando la autoridad que debe ejercer cada director en su colegio y por tanto la responsabilidad por las decisiones que adoptan, en el colegio Pedro Pablo Muñoz se hizo igual la actividad con menos gente, hubiese preferido que no se hiciera, pero como no tenemos brote en los colegios preferí que cada director tomase la decisión, de hecho destiné ayer a don Aliro Godoy y a don Oscar Zumarán que fueran al colegio Pedro Pablo Muñoz de tal forma de tomar decisión lo más atinada, estamos bien alerta respecto de los contagios, estamos apoyando en todo lo que podemos a la población, se han reforzado los equipos en los establecimientos de salud, al día de hoy no tenemos bajas en cuanto a licencias médicas, estamos aplicando antígenos y PCR, afortunadamente tenemos un fin de semana largo de por medio, así

que sí o sí vamos a tener resultados al día martes, vamos a tener una situación más informada, estamos atendiendo en todo lo que podemos a nuestra población; respecto de las ayudas por emergencia, hemos dividido el trabajo en dos tandas, una ejecutar lo que ya tenemos aprobado, la última información que tenemos es que tenemos aprobado 2200 cajas, con lo cual tenemos asegurada la entrega de cajas de alimento a todas las familias de nuestra comuna, eso se hizo a través de la oficina de emergencia, a través de los Alfa y los Fibe que son los informes que se levantaron por el personal de emergencia, el forraje está en pleno proceso de entrega, se está entregando todo lo que teníamos almacenado en bodega, lo mismo con los colchones, frazadas, mañana 13 tenemos un operativo en sector Los Morros y La Jarilla y la próxima semana espero porque todavía tenemos que emitir los documentos, vamos a hacer transferencia de recursos a aquellos crianceros y agricultores que no son beneficiarios de Indap, que son 100 y se les va a entregar el bono que se llama Plan Siembra Por Chile de \$ 300.000 a cada beneficiario y lo vamos a acompañar con forraje que está llegando por emergencia; el camión aljibe está funcionando bien, hoy se levantó una necesidad de provisión de agua para la bebida de los animales que nosotros apoyamos, la próxima semana seguramente si no podemos cubrir esta necesidad con el camión antiguo que sale del taller, si es necesario vamos a tener que arrendar un camión, así que en algún momento vamos a tener que hacer alguna modificación presupuestaria que pase por el Concejo o interna dentro del ítem de emergencia; finalmente se inició proceso de participación ciudadana para un proyecto que es importante y significativo para Punta de Choros me refiero al proyecto "Mejoramiento de Embarque y Desembarque de Caleta Los Corrales", el otro día asistimos con el concejal Avilez a participación ciudadana, estuvo el personal de la Dirección de Obras Portuarias, el Seremi del MOP, la participación ciudadana estuvo de muy buen nivel, se nota que nuestra gente está empoderada, sabe, conoce cuales son las problemáticas que podríamos enfrentar dependiendo de los problemas, les voy a entregar resumen (hace entrega) de en qué consiste este proyecto y le voy a enviar a don Mario por correo electrónico la presentación que se hizo para que todos lo tengan, le pedí a Directora de Obras Portuarias que hiciéramos lo mismo con Caleta San Agustín que está la idea, el proyecto que afecta a la Caletas Los Corrales ya está en su etapa de participación ciudadana para conocer en definitiva cual va a ser el diseño del proyecto que se va a ejecutar; es todo cuanto puedo informar hoy

Concejal Aviléz dice quisiera agregar algo, lo bueno que tiene este proyecto, es que se está exigiendo que se cumpla con toda la normativa ambiental, que se hagan las pruebas de sonido de cosas que estábamos hasta nosotros un poco..., pero es bueno que se vaya haciendo, también se habló que ojalá fuera bastante ecológico el muelle , que no sea tan invasivo, que sea más acorde a lo que se está diciendo públicamente, ahora en cuanto a la Caleta San Agustín , la Gobernadora solicitó, bueno yo conversé con ella, referente a los tiempos que tiene la infraestructura ahí, es de 1998 a la fecha, por lo tanto se va a entrar en un convenio de programación, se va a hacer un estudio parecido para hacer un muelle nuevo, por eso están recopilando todos los datos, este ya perdió la vida útil, tiene un desgaste, se hizo el estudio preliminar y arroja eso, por lo tanto se va a entrar en ese convenio de programación, según informe de ingeniería ese muelle tenía vida útil de 20 años

Se da término a punto N°4 de la tabla

En tratamiento punto N°5 de la tabla Varios

Concejal González Alarcón dice comentarles que esta semana se hizo la participación en la Escuela de Invierno que hizo la AMUCH en La Serena, se trató sobre la implementación de la Ley RIPE, acciones para mitigar la crisis hídrica, dentro de los detalles a poder implementar don Carlos, no se si no podemos dar el espacio para crear estrategias crisis hídrica, tema entrega de agua, poder instalar un controlador de flujo al camión para mantener control de cuánta agua se está entregando al usuario, y quedar todos contentos, porque la disconformidad no es de parte de nosotros es de parte de los usuarios, transparentar, es una de las medidas que podemos tomar; lo otro el tema humedal que hoy se tocó de manera bastante fuerte, tratar de ver esa área, ¿no se si existe acá ordenanza municipal de humedales?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no

Concejal González Alarcón dice aquí sabemos que está declarado como santuario de la naturaleza, pero deberíamos protegerlo más allá de límites, letreros, poder hacer un poquito más de lo que está declarado

Concejal Aviléz dice creo que ahí debería haber una persona encargada, ¿parece que estaba don Eduardo Morales?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice sí, pero en realidad está radicado en la DOM, está don Eduardo y Sebastián, y hay una profesional contratada con fondos de la Seremi del Medioambiente para acreditar medioambientalmente a la municipalidad en la primera etapa, eso está en proceso

Concejal Aviléz dice es muy necesario, aunque esté dentro de una comunidad, en este caso de Los Choros y se haya dejado como santuario de la naturaleza, como el municipio administra el territorio, entonces debería estar al tanto de eso y tener una opinión

Concejal González Alarcón dice la ordenanza en realidad hace propio la administración del humedal , porque es responsabilidad municipal cuidar ese sitio, no es de nadie más, con eso me vine yo en cuanto a lo que se trató ahí , poder colocar las limitantes en cuanto al humedal, hay que hacer trabajo bastante profundo, al finalizar se hizo lanzamiento escuela del agua, participé en la del año pasado fueron siete módulos o charlas que se hicieron , creo haber participado en cinco y son gratis, son on-line, también hicieron lanzamiento de esa escuela y hacerle llegar la invitación porque eso está destinado directamente para los funcionarios encargados , es idóneo tener conocimiento e interiorizarse en ese tema también; a modo de consulta mía , también pregunté por situación que viven los crianceros que se les seca el pozo, qué normativa debía cumplir ellos para poder hacer pozo profundo, de bajo costo, no hay que pedir ningún permiso, me vine con esa inquietud ya aclarada, no se requiere ningún permiso , porque no cuentan con agua potable cercana porque es pozo por subsistencia, se puede hacer

Concejal Morales dice como para argumentar eso, claro todos podemos hacer un pozo de los metros que queramos, para lo que se requiere permiso es para la inscripción del pozo

Concejal González Alarcón dice se puede hacer siempre y cuando no tengas APR para abastecimiento de forma continua, de cierta manera yo tenía la duda, eso me quedó claro, es como la iniciativa de poder tomar esto y sacar dudas a nivel comunal

Concejala Hernández dice es parecido a lo que conversamos en La Serena cuando fuimos a la Secretaría Ministerial, estaban ellos consultando de las personas que viven en El Llano, que estaban consultando eso, porque ha llegado mucha gente y todos están haciendo pozos

Presidenta Godoy dice no hay fiscalización de la DGA

Concejal González Alarcón dice lleva todo trabajo en conjunto del Municipio y las direcciones regionales; lo otro fue respecto al alcantarillado, consultas de este exceso de agua que hubo el otro día de una cámara, hicimos consulta para poder hacer visita técnica, más que nada para ver tema de flujos, pendientes y ese tipo de cosas, esa orientación va a venir de Aguas del Valle y DGA, mas que nada sacar aviso más tranquilizador para la comunidad, aquí no se trata de hacer algo para armar conflictos , confío en el trabajo que se está haciendo, me explicaron bien lo que se está haciendo ahí, que el bombeo está haciendo de manera manual no estamos conectados a la red aun

Carlos Flores Alcalde subrogante dice precisamente por eso le pedí al encargado de DOM, que emitieran informe técnico y que se lo hiciera llegar a los concejales

Concejal González Alarcón dice justamente por ese informe, la unidad técnica de Aguas del Valle y DGA van a coordinar una visita y ver de qué manera se está llevando ahora, eso serían mis puntos

Concejal Aviléz dice he estado yendo a Punta Colorada por diferentes motivos, al conversar con la señorita la encargada, la verdad es que no hay un plano del agua potable, el APR no tiene los planos, por lo tanto todos esos cortes que han habido es porque no saben por donde pasan las cañerías,ha dificultado cuando hay algunos reclamos de los vecinos, pero no habiendo plano no hay cómo dirigir el trabajo de la retroexcavadora, pero eso quería hacer mención, no sé si podrá en algún futuro hacer un plano correctamente, el APR no tiene ningún antecedente, esa es una cosa como para indagar con la gente de Obras, porque si hubo instalación de agua , tiene que haber algún proyecto de agua debe haber algún plano, porque ahora por proyecto alcantarillado requería de esa información y no la tuvieron; lo otro el acceso camino a Punta Colorada hay una parte muy peligrosa, alguien que no conozca es peligroso, como eso le corresponde a Vialidad habría que oficiar

Carlos Flores Alcalde subrogante dice ya lo pedimos telefónicamente, pero hemos tenido buena respuesta de la Dirección de Vialidad en ese sentido

Concejal Aviléz dice la Seremi de Salud la doctora Paola Salas, está teniendo reuniones periódicas con los directores de Salud, hablé con don Francisco que se allegue a las reuniones porque no ha participado, es bueno porque están los proyectos, se ofreció para venir a reunión de Concejo, pedirle que venga a orientarnos de proyectos; asistí a una reunión ayer que había generado el concejal Morales, no me voy a referir a ello, prefiero que

lo haga él, yo asistí invitado por la directiva, pero él se va a referir a eso con más detalle, señalar que fui invitado por la directiva de esa agrupación de vivienda Comité Nuevo Renacer; también esta semana voy a pedir una reunión de comisión de salud, porque hay varias cosas, pasé a la Posta, pasé al Trapiche, he estado recorriendo las postas, no es para tratarla en Concejo, es para tratarla en comisión y después traerla a Concejo
Concejal Morales dice la posta de Punta Colorada?, más de un año y todavía se moja

Concejal Aviléz dice creo que si sigo acá, eso quedó de levantar algún proyecto, un informe don Francisco y hasta el minuto no vemos ningún resultado, para señalar algunas cosas, la Posta del Trapiche las puertas no tienen chapa, hay algunas cosas que deben verse técnicamente en comisión para traer al Concejo minuta bien redactada, las postas estaban hechas para una cierta población en la medida que van creciendo llegan más insumos y no tienen bodegas, los baños están sirviendo de bodega, en una parte atiende matrócn y no tiene baño, deben ir al baño público, hay cosas que hay que adecuar, ha crecido la comuna porque estaba hecho como una cosa auxiliar, lo otro que me sorprendió hablé con señor Sánchez , no tienen la ropa adecuada como para salir a una emergencia, hay un bolso que me acuerdo que yo era Presidente de la comisión el año 2010, y todavía está el bolso, es el mismo bolso deteriorado, sucio y con eso se sale a emergencia, ahí teníamos en ese tiempo dentro del ítem de salud, un ítem de mejoramiento uniforme laboral, voy a preguntar si está ese ítem para comprar implementación para los funcionarios porque es para eso, voy a consultar a don Francisco para que me dé respuesta, eso sería

Concejal González Alarcón dice ahí don Oscar en cuanto a, más que nada verlo más por fuera que por dentro, en el sentido de funcionarios de los implementos viejos, creo que también va en un tema de actitud de todos , los funcionarios también, con Ivana nos fuimos a dar una vuelta a Caleta (Hornos), en realidad la paramédico que llegó ahí por actitud de ella , llegó a modificar cosas que acá se podían mejorar de muchas maneras, va en tema actitud, en las ganas que tengan de trabajar en cada localidad, ella lo vivió en Punta de Choros, generó información bastante importante tanto para don Emilio como para don Francisco los directores , va un poquito también del personal que está, dentro de recibir las quejas, tratar de transmitir a ellos o tratar de cambiar la cara del sistema de salud, dentro de lo malo que puede estar, ellos también deben ser parte de mejorar esto

Concejal Aviléz dice lo que dices tu es verdad, con poquito se puede mejorar, pero lo que no se puede mejorar es lo que hemos visto durante un año, por ejemplo Francisca la paramédico de Punta Colorada no la veo comprando ella la pintura para pintar el techo, la gente ellos se compran sus zapatos, sus vestimentas, su uniforme se lo compran ellos, pero hay un ítem para eso dentro del presupuesto

Concejal González Alarcón dice por ejemplo en tema infraestructura fuimos el año pasado a hacer la visita a Punta Colorada ya estaba con problemas, eso no es problema de ellos, nosotros informamos, se vuelve a informar de parte suya, eso es tema de la administración o algo está pasando ahí, a ellos no les compete

Concejal Aviléz dice lo otro, cómo va a ser correcto que los baños estén sirviendo de bodega, todas las salas se llueven, todo está con hongos, está inhabilitada una sala , porque está llena de hongos

Concejal González Alarcón dice he ahí el tema, el llamado a lo mejor tenemos que hacerlo nosotros, de que exista un compromiso real de querer ayudar, o poder cambiar la situación en la instalación, porque el año pasado se hizo eso y después de un año estamos igual o peor

Concejal Aviléz dice ella está trabajando hace un año cuatro meses y empezó a generar la información para acá y todavía no hay resultados, se filtra agua por todos lados, el box del matrón está inhabilitado lleno de hongos, box del kinesiólogo en un rincón está atendiendo, la otra parte llena de hongos, es eso, ahora por qué digo esto, ustedes conocen a Anita Barceló, ella se accidentó el 2 de Agosto, se quebró una pierna, para inmovilizarse lo hicieron con un cartón en la Posta , ni siquiera tenemos una bota, no hay férulas, tampoco hay collares cervicales, que es lo mínimo que podría haber en una Posta, ¿no sé si será mucho pedir?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice las ambulancias tienen cuello cervical y férulas

Concejal Aviléz dice pero en la posta no hay

Concejal González Alarcón dice a eso me refería, a lo mejor es más a un tema de actitud de paramédico, que busquen método de como trabajar ahí, porque si el funcionario no alerta, no denuncia y se quedan callados, yo asumo que tienen de todo porque no dicen nada

Concejala Hernández dice yo estoy de acuerdo con lo que dice don Oscar, por eso era reticente a esta plata que se dio, hay platas que se pueden ocupar en hacer estos arreglos, para mí lo que se va a hacer en Itata en Los Choros, no es prioridad como es la salud en La Higuera, con esos 50 millones

podría haber arreglado eso, la 'prioridad está en la salud y en la educación, hay que hacer algo para hablar con el Alcalde, don Carlos ha hecho bastantes gestiones, hay que hacer comisión y conversar con Francisco lo que está pasando

Concejal Aviléz dice por eso es importante participar en esas reuniones, la próxima semana tener reunión de comisión ver estos temas y que técnicamente haya ordenamiento de todas estas ideas, para poder hacer una buena presentación, porque lo estoy tirando en forma desordenada acá, pero esa es la inquietud, porque todos tenemos la razón que la salud es prioritaria, el tema Chungungo, le pedí telefónicamente que levantara un informe Francisco

Concejal Morales dice ¿y don Francisco que hizo con el informe que recogió de Punta Colorada la otra vez?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no es así

Concejal Morales dice estoy preguntando

Carlos Flores Alcalde subrogante dice don Francisco entregó informe a la Secplan y el Alcalde dijo que se hiciera proyecto para cambiar el techo de la Posta de Punta Colorada, respecto de Chungungo se dio la instrucción de impermeabilizar el techo porque ese es el problema que tiene

Concejal Aviléz dice todo esto en conjunto a lo mejor levantarlo bien y buscar los fondos o con recursos municipales no lo se, tratar de dar solución a estos temas

Concejala Hernández dice porque es chiquita la Posta de Punta Colorada, no creo que sean muchos los recursos que se van a necesitar, se puede hacer algo

Concejal Aviléz dice usted tiene razón en el tema de la actitud, me encontré con la manilla, con un destornillado se puede arreglar

Concejala Hernández dice es un paramédico, el bolso se puede lavar

Concejal González Alarcón dice ahora las hojitas eso van impreso poder colocarlo dentro de una funda, por último plastificarlo, sino están ahí buscar el medio para poder mejorar un poco el tema

Concejal Morales dice hay que hacerles capacitación a los funcionarios, porque en esas capacitaciones tú los vas a alumbrar en esas cosas

Concejal Aviléz dice concejales nosotros cuando aprobamos esto fue condicionado, tenían que haber capacitaciones, charlas de motivación , fueron las condiciones y ya pasaron seis meses, en seis meses teníamos que tener resultados, creo que es bueno tener comisión para poder preguntarle, a lo mejor han tenido dificultades para cumplir con eso, oficiosamente lo

vamos a saber cuándo tengamos comisión; don Mario le pido que el miércoles 17 tener una comisión, el horario me voy a poner de acuerdo con don Francisco, pero puede ser 15 horas

Carlos Flores Alcalde subrogante dice quería pedirle un favor concejales, respecto de la celebración de las comisiones, están normadas en el reglamento del Concejo Municipal y deben ser citadas por el Presidente de la comisión respectiva a través del Secretario Municipal con una semana de antelación indicando los puntos a tratar, voy a hablar como funcionario, porque a mí me parece injusto, cuando se les cita acá no saben a lo que viene a veces, es bueno para que sea productivo y realmente ustedes obtengan la información que quieren de la comisión que señalen con la debida antelación del día, horario y los temas a tratar, eso está en el reglamento, por tanto he visto que se han sucedido reuniones de comisión que no necesariamente es con presencia de los funcionarios, de repente se citan de un día para otro, o de la mañana para la tarde, eso no es efectivo porque de un día para otro, a menos que sea un tema urgente, pero cuando es un trabajo programado pedir que les den tiempo a los funcionarios para que se preparen, tendrán que venir los dos directores y los dos se fueron para la casa con sintomatología

Concejal Aviléz dice para su tranquilidad señor Alcalde subrogante, hemos hecho esto lo que usted está planteando, hemos planteado los puntos antes, por lo menos la comisión que me corresponde a mí, enviamos minuta de los puntos a tocar en la comisión, porque le había pedido la participación del Presidente de los funcionarios el señor Sánchez y me dijeron que no era conveniente que participara, que fuera primero con los directores y la tuvimos con ellos, y quedamos con las cosas que quedareon Ppendientes, después tuvimos otra para ver artículo 45º, todo siempre se ha hecho con minuta anterior, pero en el plazo tiene razón, podríamos citar después del 22, eso Presidenta

Concejal Morales dice informar y preguntar sobre el tema de la reunión que fuimos a La Serena, el otro día por teléfono preguntándole si había algún avance con la información que se requería

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no he tenido, pero los contactos quedaron hechos entre los equipos técnicos, la Junji se quedó con el enunciado del problema y deben seguir con el proceso que la misma directora indicó

Concejal Morales dice o sea yo le consulté si había formato y me dijo que no, después pedí información por correo y ese correo se lo reenvié a don

Claudio Nieto y ahí salen los antecedentes que se requieren, de hecho explica ella que no necesariamente se requiere un formato

Carlos Flores Alcalde subrogante dice de hecho lo que ella tenía que enviar es cuál era la información que se requería

Concejal Morales dice ese correo se lo reenvió a don Claudio Nieto

Carlos Flores Alcalde subrogante dice para que ella haga evaluación y levante informe de crecimiento demográfico para evaluar el impacto de tener un jardín en uno o en otro lugar

Concejal Morales dice se lo envié a don Claudio Nieto, si quiere le doy porque lo anoté, así usted está ahí encima, (da lectura a parte del correo)

Carlos Flores Alcalde subrogante dice ¿esa información se la envió al Director del DAEM?

Concejal Morales dice sí, el correo completo, era eso, porque ella señaló que era Septiembre el plazo que había; el tema de don Cristián Cortés él se comunicó conmigo por el percance que le sucedió en la Posta se fue a atender y por error creo le sacaron el diente que no correspondía y ahí dentro de su rabia se puso a discutir con la funcionaria, esos detalles yo los desconozco y él quiere alguna respuesta y don Carlos dijo que había

Carlos Flores Alcalde subrogante dice dos vías, la vía clínica es reparar el daño que se produjo en la pieza dental y por la vía administrativa buscar responsabilidades administrativas e impartir las sanciones que corresponden por el mérito de las partes, si es que las hay

Concejal Morales dice lo otro es sobre la carta que leyó don Mario, sobre los pobladores que están solicitando ayuda para realizar proyecto, había un proyecto de electrificación en Punta Colorada que es lo que informó Laura Flores ayer y que estaba en el Gobierno Regional y que es de la Asociación de Municipios Rurales,

Carlos Flores Alcalde subrogante dice un proyecto que estaba iniciado y elaborado por la Asociación

Concejal Morales dice que bueno que se acercó el municipio ayer, porque igual estaba don Oscar y ya hay antecedentes de la gente, la carta, es cosa que nosotros tomemos conciencia que si hay cosas que no se están haciendo bien y no necesariamente sentirse ofendidos cuando uno, porque ayer una señora dijo nosotros estamos abandonadas por la autoridad, la misma señora del episodio del gas, ella dijo específicamente el municipio, y todos hacían mención a lo mismo, por lo que señaló don Oscar recién sobre la posta que lleva más de un año y que recién se trató el mismo tema, se lleva, en una bodega atiende un matrón, pero ellos consideran que no los

toman en cuenta, más allá que exista proyecto alcantarillado, cuando uno escucha eso igual hay que hacer un mea culpa, decir sí efectivamente hemos dejado de lado ese sector más allá de ir cuando hubo emergencia por la lluvia grande, si hay cosas que se habían abandonado y que se habían dejado de lado, por algo la señora menciona que lleva 10 años realizando este trámite y no tiene respuesta, ahora si era o no el camino que ella estaba recorriendo para tener la luz no la vamos a juzgar, pero somos nosotros los que tenemos que llevar a buen puerto eso, ayer yo menciono eso y no sé cuál es la ofensa de que efectivamente hay un abandono en esa materia, el tema de la luz, porque claro ahora nosotros vamos a llegar a la casa y vamos a prender la tele, el hervidor y vamos a tomar té, pero seguramente esas personas no tienen esas cosas, entonces hay un descontento, en ese sentido no me siento ofendido si dicen que las autoridades solo van a decir mentiras, que fue eso lo que ayer se dijo y dije si efectivamente eso ocurre las autoridades a veces cometen el error de hacer promesas de cosas que a veces no están a su alcance, nosotros les dije vamos a llevar este problema y lo vamos a visibilizar en el Concejo para ver donde hay que ir a golpear las puertas para que se retome, más que nada eso

Concejal Aviléz dice voy a agregar algunas cosas, hay un diseño de esa población del año 97, esa es la Villa Pajaritos, eso fue creciendo hacia la carretera, porque atrás era puros corrales, conozco porque me tocó en esa época estaba recién llegado, los subsidios que llegaron a esa casa tampoco tenían electricidad, después como el año 2000 llegó el proyecto de electricidad, es acotado para la población que tiene título de dominio y saneado, entonces esta gente empezó a sanear después los títulos de dominio, la señora Margarita Tapia después me entrevisté con ella ahí mismo porque tenía que sanear su terreno para poder hacer estos trámites, pero como somos impacientes queremos que las cosas ocurran rápido para los fines que estoy persiguiendo, instalar la electricidad, yo tuve una salida les dije estamos acá a lo mejor no le vamos a reponer los tubos de gas como les contaba antes, pero sí vamos a iniciar los trámites, o por lo menos vamos a dar a conocer esto en Concejo Municipal y estos son los pasos, por qué hablé de la carta y de todo eso, porque andaban haciendo las cosas individual, no como junta de vecinos y menos como municipio, aquí no se estaba enterado de esas situaciones, a lo mejor en las visitas que se va se preocupan de otras cosas y no de lo importante en ese aspecto

Concejal Morales dice yo a usted lo invité ese día y usted tenía otras cosas

Carlos Flores Alcalde subrogante dice sí

Concejal Aviléz dice lo que quiero decir con esto es que al conversar con don Pablo Salinas que es el gerente, me dijo tu eres concejal y sabes cómo se hacen estas cosas el municipio levanta la información, lleva un plano, generamos un proyecto y vemos de adonde se saca el financiamiento porque podemos tener la idea, el proyecto, pero hay que financiarlo, todo eso había que explicarle a la gente primero, en esto también había participado el diputado Ricardo Cifuentes en una visita para allá, ya tenía una respuesta para orientarla y empezar a hacer las cosas bien, responsabilidad también de la junta de vecinos también de monitorear las cosas, ahí hay cosas que entre ellos también se tiraron cosas, la señora Antonieta también fue tajante con ellos que no agradecían las gestiones que ella hacía, a lo mejor tenía todo saneado en algún momento pero faltaba ponerse con los 250 mil para hacer la bajada, lo dijo ahí en público, también hay cosas que son internas, recogimos eso, está la carta, ahora ojalá don Carlos tratar de responder esa carta, analizarla y ver qué respuesta se puede dar, porque van a estar esperando respuesta

Concejala Hernández dice consultar ¿Felipe (Quispe) es encargado de la vivienda?, ¿el debería estar encargado de eso yo creo?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no lo sé

Concejal Aviléz dice con toda el agua que haya corrido bajo ese puente, está por escrito, pero por lo menos gestionar, ver los pasos a seguir

Concejal Morales dice creo que ahora don Carlos tiene como la orientación para cuál es el paso a seguir en este caso

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no tengo ninguna orientación, concejal, tengo que empaparme de los antecedentes, ver cuál es el problema, para poder orientar, así a capela no

Concejal Morales dice por eso era bueno que fuera ayer

Carlos Flores Alcalde subrogante dice concejal yo no quería llegar al tema, pero no puedo por un tema de agenda, por haber adquirido compromisos con antelación, romper esa agenda y excusarme de algún compromiso que también es importante dejar una catividad para asistir a otra, tengo que tomar una decisión, tengo que asistir a una y mandar a un emisario a la otra, para hablar vagamente de un proyecto que nadie conocen y los que lo mencionan ni siquiera sabían, entonces es muy difícil poder participar operativamente y efectivamente en una reunión de esa naturaleza, porque está absolutamente articulado todo, a lo mejor suena feo que yo no haya asistido a esa reunión, pero por eso hoy no le voy a dar ninguna respuesta

respecto a ese tema, no tengo idea de cuales son los antecedentes, la historia, ¿que responsabilidad tiene la comunidad?, porque aquí la comunidad también tiene responsabilidad, porque cuando usted tiene hambre usted va y se prepara su sanguchito, no espera, ahora si usted no tiene pide, entonces las cosas tienen que dimensionarse y tratarse en su justa medida, no porque diga hace diez años, en diez años no se le ocurrió, porque en diez años hemos ido muchas veces a Punta Colorada, ustedes como Concejo han ido no sé cuántas veces, no solo este Concejo, los dos Concejos anteriores no se les ocurrió que les faltaba la luz, hay personas que llevan menos de un año y reclaman porque hace diez años no tienen luz, en su terruño a lo mejor no la tienen, si uno no tiene los antecedentes en esta sesión no le puedo decir nada, son antecedentes

Concejal Morales dice ¿usted tiene antecedentes de la gente que llegó hace un año o diez años?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no la tengo

Concejal Morales dice entonces como está mencionando eso

Carlos Flores Alcalde subrogante dice porque habrá algunos que podrán tener cincuenta años, don Oscar dice que el 97 fue de Los Pajaritos, son antecedentes que uno tiene que tener

Concejal Morales dice ya pero esa forma irónica de referirse de la gente que si usted tiene hambre se prepara el sanguchito, no me parece que es como de un Administrador

Carlos Flores Alcalde subrogante dice concejal no lo tome ni con ironía, ni con sarcasmo, no

Concejal Morales dice la gente de Punta Colorada está reunida

Carlos Flores Alcalde subrogante dice pero ahora, ve estamos discutiendo de un tema que yo partí diciendo que no me iba a pronunciar respecto a ese tema porque no tenía los antecedentes, no he dicho absolutamente nada

Concejal Morales dice igual se está refiriendo a la gente de allá, usted dijo "si uno tiene hambre se prepara un sanguchito, si ustedes han ido para allá y no les han dicho nada", eso es decir algo, no diga no he dicho nada, es que me molestó que usted dijera esa parte

Carlos Flores Alcalde subrogante dice si a usted le molestó, a mí también me molesta que me saque, que me emplace en una sesión de Concejo, que le responda respecto a un tema que no tengo idea, si usted me está entregando hoy día recién los antecedentes como quiere una respuesta inmediata, no puedo quedar feliz, si también tengo opinión, tengo

responsabilidades y tengo que tomar decisiones me guste o no me guste, cuando tenga los antecedentes escucharán lo que deban escuchar, con la premura, con la importancia que todo esto amerita, nunca he dejado cosas que sean de afectación a la comunidad de lado, nunca por hacer otras cosas, nunca nadie podría decir lo contrario respecto de mi actuación en ese sistema y en ese tema, hoy me estoy enterando que hay un problema en Punta Colorada, entonces hay que hincarle el diente y resolverle el problema a la gente con la concurrencia de la gente, porque muchas cosas son de resorte personal, habrá que orientarlos, acompañarlos, para que como municipio y comunidad organizada arribemos a la solución como lo hemos hecho en todas las localidades

Concejal Aviléz dice independiente de la discusión también enriquece, el tema está que tiene que empezarse con un trámite, concuerdo que esto comienza ahora, todo para atrás ya fue, porque ellos no hicieron nada oficial, existe una Junta de vecinos, pero estaban haciendo las cosas individuales y lo dijo la Presidenta, si esto hubiera costado 100 pesos, pero como cuesta 10 millones, si me cuesta algo yo tengo que pedir porque no me alcanza, entonces cual es la recomendación que hicimos nosotros que se agruparan en la Junta de Vecinos que es una entidad legal, hoy los problemas de electricidad son porque hay un crecimiento de la población, entonces mañana va a venir otro vecino, eso no significa y justo que llegue el vecino va a tener que estar el poste afuera

Concejal Morales dice pero las personas que estaban ayer son todos de Punta Colorada, la mayoría venía de Los Pajaritos

Concejal Aviléz dice yo conozco a la señora María, es hermana de Eliezer Tapia marido de la señora Luisa Ortiz, entonces atando cabos le dije la conozco, ahí viene el tirón de orejas sabiendo que yo era concejal porque no me dijo antes así nos hubiéramos evitado esta discusión que tuvimos, tenía mis razones para decirle que ahí empezaba el trámite, pero la reunión fue para eso y creo fue provechosa porque por eso estamos discutiendo hoy acá, esperamos que don Carlos considere esta carta, no se si darle prioridad, que alguien genere algo técnico con alguna información, sabemos que hay factibilidad pero no le van a dar solución porque faltan las lucas, para eso no es como se va a hacer porque son más vecinos, es lo que va a ocurrir en El Trapiche, con la suerte de esta gente que les llegó el alcantarillado, ya también es una ganada y van a ser totalmente felices

Concejala Hernández dice igual hay cosas que se han dejado de hacer, pero discrepo de que estén abandonados, porque se ha invertido bastante,

este proyecto de alcantarillado cuantos millones son, así que discrepo de eso

Concejal Aviléz dice yo me alegro que hoy podamos estar ahí y en esa población, antes el solo hecho de ser concejal no teníamos entrada, estoy hablando del 2000 al 2005, uno iba para allá y te cerraban la puerta, nadie te atendía, ha cambiado eso, hoy podemos estar en una reunión, ha habido un cambio en las personas, eso me alegró ayer, antes con las personas que estabas conversando, antes te cerraban las puertas y entraba un solo grupo y la señorita que conversaste con ella para generar la reunión hace muy poco que llegó a Punta Colorada, felizmente la gente de afuera llega con más ímpetu, eso me enteré después que son nacidas ahí y después se fueron al norte

Concejal Morales dice nadie lo está tomando a mal, son otros los que se ofenden, nosotros somos quienes que tenemos que tenderles la mano, a lo mejor no vamos a bajarle la luz, pero ellos la verdad que no sabían dónde ir, como que ahora hay que canalizar esto para que tenga buen puerto, para que la cosa se concrete

Concejal Aviléz dice como anécdota, yo me he encontrado con gente y me dicen "fui a La Higuera y nadie me atendió" uno le dice ¿con quién hablaste?, dicen "no sé", son casos que también nos toca vivir esas cosas, yo creo que está bien encaminado esto y conociendo los profesionales, y viendo a Germán que conoce el tema y ya sabe de esto, es que alguien le de las órdenes y las directrices para que él pueda generar alguna información mayor

Concejal González Rojas dice escuchando todo lo que han hablado , me voy a referir también aprovechando que esta nuestro Administrador poder solicitar que se haga presente Vialidad con nosotros para poder arreglar el camino de acceso a Punta Colorada, especialmente por donde bajó la quebrada , estuve hace varias semanas yendo para allá para darme cuenta que cada vez eso va disminuyendo como huellas, justo en una bajada se está derrumbando la pavimentación, está sumamente peligroso, eso hay que hacer un llamado a nuestras autoridades regionales para ver si podemos subsanar ese lado, el resto del camino no vamos a decir está en perfectas condiciones para poder transitar; lo otro que quiero mencionar y no quiero ser repetitivo solamente lamentar la situación que pasó con el "Cotato" que le decimos nosotros de Punta de Choros con su dentadura aquí en el Cesfam, el me llamó muy desesperado, su familia porque en ese momento que pasó la situación él se encontraba muy adolorido, le

terminaron sacando dientes buenos y malos, le sacaron dos dientes, está dentro del protocolo municipal los sumarios que corresponden, creo en eso en la palabra del Administrador y espero que luego tengamos una respuesta y la solución que se le va a dar al usuario que se atendió; otra de las preocupaciones que se mencionó en el Concejo es el tema de los Covid , hoy tenemos 21 contagios en la comuna que no es menor por el índice de la población que tenemos, es lamentable, no estoy enviando a mi hija al colegio porque corro riesgo de volver a contagiarme y así como muchas familias de la comuna lo están haciendo, lo que encuentro lamentable que los niños que están recibiendo material en casa no le están reconociendo la asistencia, el niño está cumpliendo con su labor educacional igual, es una cosa protocolar que lo ve educación ya más arriba, pero es algo para mí como padre es como algo injusto y ojalá se sigan tomando los protocolos en la escuela mas grande la Pedro Pablo Muñoz , porque he recibido bastantes quejas de protocolos Covid que no se han llevado a cabo dentro del colegio; quiero hacer una acotación muy personal y espero no ser interrumpido, he sido muy catete por la Posta de Punta Colorada, dentro de mi forma de trabajar he enviado informe al Alcalde donde mencionó que la Posta de Punta Colorada no está en condiciones para atender público si fuera Minsal cerraría la estación médico rural, hay parte responsabilidad municipal, como también hay poca cultura de nuestros vecinos, como hemos sido fiscalizadores tema salud, nos hemos dado cuenta que en menos de un año hemos encontrado mobiliario en mal estado, no creo que el paramédico de dicha estación los haya hecho tira, yo creo que también ahí la comunidad ha sido poco cuidadosa con su estación médico rural, también hacer mención personal por tema iluminación, a mí también me llaman para pedirme esa ayuda que están sin luz, algo muy necesario, obviamente nosotros como autoridades tenemos que sugerir ojalá muy pronto eso suceda y que vecinos tengan solución y tengan su luz, pero también ha llegado población flotante a Punta Colorada y que ven fácil y se aprovechan de que tienen todo a mano, no lo digo porque me lo han contado he pasado por situaciones muy parecidas, familias que me han pedido ayuda, que sugiera en el Concejo y ni siquiera son de acá y no tiene ficha de protección que los avale, ahí también hay responsabilidad de nuestros vecinos y tenemos que hacer meaculpa; antes de terminar quiero dar mi sentir y mis condolencias por quienes han partido en nuestra comuna, en Los Choros don Sergio Brito, en La Higuera la señora Marta Valderrama, que son vecinos importantes, la señora Marta trabajó para Proempleo, don

Sergio oriundo de Los Choros, para que sepan los demás concejales que no saben; la otra pregunta que quiero hacer Administrador si se va a realizar la celebración del Día del Niño; la otra pregunta si municipio de La Higuera va a tener ordenanza para Fiestas Patrias como lo han hecho otras municipalidades que han descartado las pampillas dentro de sus comunas... es una pregunta para el administrador

Carlos Flores Alcalde subrogante dice respecto a las celebraciones de Fiestas Patrias en términos de fondas y pampilla no tengo información respecto de eso concejal; pero la Fiesta del Niño es el día 27 de Agosto acá en la localidad de La Higuera en la cancha

Concejal González Rojas dice eso quería mencionar, también agradecer a don Mario que se ha portado sumamente bien como secretario municipal, como persona, agradecer por todo el apoyo que me ha brindado en estos meses

Presidenta Godoy dice más que nada solicitar apoyo en reparación de luminarias que en este momento están sin funcionamiento en la cancha del sector alto de Caleta los Hornos, ahí los niños y niñas en las tardes hacen actividades deportivas; lo otro también respecto a las luminarias en sector Gaviotas en Caleta Los Hornos, la vecina me dijo que me iba a mandar el número de los postes, si me los envía se los voy a mandar a Germán

Carlos Flores Alcalde subrogante dice si él tiene que salir se le autoriza por correo

Concejala Hernández dice no, la consulta mía era de la escuela lo dijo e informó don Carlos, tema de los postes lo consulté a Germán y me dio respuesta me dijo que ya lo habían arreglado

Presidenta Godoy dice don Carlos la otra vez hablé con Marjorie y me dijo que había gestionado con Vialidad el arreglo del camino que va hacia Chungungo

Carlos Flores Alcalde subrogante dice sí, todavía está presente la empresa Bitumix, hablamos con ellos porque ese camino está pavimentado y requiere más trabajo, voy a insistir al director de Vialidad, voy a mandar oficio

Siendo las 17: 18 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por la Presidenta Ivana Godoy.

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL